

trabajadores que encuentran ocupación en las casas de sus amos.

La lista de inscripción de jornaleros sin trabajo en la Comisión de socorros á estos, se ha cerrado; el Ayuntamiento tiene escasísimo número de trabajadores y anteayer en una reunión de aquella Comisión presidida por el Alcalde se acordó arreglar las salidas de la población por las calles de Almagro y Dehesa y si quedaban fondos ayudar al ayuntamiento á realizar una obra de nivelación en la calle Nueva (para dar salida á las aguas) examinando antes lo que puede costar ese proyecto ideado por el Sobrestante que gratuitamente se brinda á hacer ese como ha hecho otros trabajos, con generoso impulso.

Nuestra enhorabuena á la comisión por lo acertadamente que lleva su cometido y no dudamos que hasta el final seguirá con igual alteza de miras protegiendo por igual á los jornaleros.

El Ayuntamiento tiene para terminar la obra de la calle del Mayo, y cuando esto suceda, diremos nuestra opinión sobre ella, que, adelantamos será favorable por la utilidad que reporta á la población, y duradera si quedan, como hemos oído varias veces, dos peones á su cuidado continuamente.

Otra de las mejoras que se llevan á cabo es el ensanche y ornato de la «Glorieta de San Pedro». A juzgar por el croquis que hemos visto, quedará, después de invertir poco dinero convertido en verdadero paseo con bancos de respaldo de hierro fundido, faroles á la entrada de los arcos que dan acceso á la glorieta, doble fila de árboles y una cosa con lo que no estamos conformes, muchas plantas, pues aquí es difícil aclimatarlas, los hielos las destruyen y si se pueden adquirir gratis, lo cierto es que destruyen los paseos que siempre deben ser amplios y no purifican la atmósfera, porque se secan ó se marchitan.

Otro de los proyectos en cartera, y en el que se trabaja mucho, es el de instalación de la luz eléctrica, que es muy posible resulte más económico que el actual sistema de alumbrado por aceite mineral.

Y otra mejora, ha tiempo proyectada, y que este ayuntamiento quiere realizar, es la construcción de un cementerio, cuyo proyecto ya dijimos estaba terminando el Arquitecto provincial.

PALIQUE

Ayuntamiento

No ha habido sesión por falta de número de concejales.

Hagan ustedes cuenta de que no hay nada importante que tratar, aunque sepan que muchas cosas son de entidad para dejar pasar sesiones en blanco.

Pero como el jueves hizo buen día y las multas ni se imponen ni se cobran y el señor Pintado se pinta solo para dar á todo el mundo gusto, no convocó á nueva sesión.

Lo cual que, como dije el otro, eso no es dar gusto á la población, que es á quien el alcalde debe atender.

No á los queaceros de los concejales.

En la próxima desaparición de la Administración Subalterna, volverán á instalarse en el ayuntamiento las oficinas de estadística.

Hemos oído que al alcalde le animan deseos de que el cargo de jefe de esa oficina sea previsto por oposición.

Si esta es verdad y el tribunal idóneo é independiente, no escatimaremos los aplausos al Sr. Pintado.

Ya hemos dicho otras veces que al Cesar le que es del Cesar.

¿Qué hay del ensanche del cementerio? Porque es preciso verlo para poder juzgar y convencerse de las malísimas condiciones en que hoy se encuentra. Comenzaron, por lo que se ve, á segar la hierba que allí crece en abundancia, unos cuantos chiquillos y obratan útil como tan poco costosa ha quedado á medio hacer, quizá esperen á que las plantas principien á florecer y á esparcir sus semillas por el suelo, para que el año que viene veamos, como hemos visto el presente, (y como vemos todos los años) el suelo de sitio tan sagrado obstruido de pinchos y huesos.

Hierba, restos humanos, restos de ataúd, eso es lo que á cada paso se encuentra y lo que á juicio nuestro y á juicio de la higiene no sólo es una causa permanente de insalubridad, sino que contribuye no poco á mantener vivos los tristes recuerdos de pérdidas irreparables.

Ya que tanto se gasta en cosas de utilidad discutible, creemos conveniente advertir que dirijan una sola mirada al sagrado recinto en que descansan los muertos, que con poquísimos gastos tendría de seguro otro aspecto que el que hoy tiene.

Que se hizo un arancel para evitar los muchos abusos que se venían cometiendo; que el dicho arancel se colocó en el pasillo de entrada para que el público pudiera examinarlo y saber á qué atenerse, pues allí está roto y destartado, relegado al olvido en el rincón de una cocina en donde nadie puede verlo; es cierto que, como antes no ha habido arancel y el habito es una segunda naturaleza, el sepulturero aprovechando la ocasión cobraba la prima al que se dejaba y sentiríamos que hoy sucediera lo propio.

Y ya que hemos mencionado la cocina tiene algo que ver que la misma presente el aspecto que la mas sucia cocina de una quinta para que haya pintadas en las murallas una porción de estupideces?

¿Qué poca respeto á lugar tan respetable. . . ¿Qué poca respeto á las cenizas de los difuntos!

También se nos asegura que hay un completo desbarajuste en lo concerniente á sepulturas de propiedad, pues que hay personas que están pagando todos los años y no saben qué sepultura les pertenece por no estar numeradas.

Lo que deseamos es encontrar ocasión propicia para alabar lo que hoy censuramos y no tener necesidad de tratar nuevamente de este asunto.

Se nos olvidaba decir á nuestros lectores que tengan precaución al cruzar el pasillo de entrada, porque hay unos yesones amenazando derrumbarse y tienen más que el necesario tamaño para romperle el bautismo á cualquier cristiano.

Como era de esperar, *La Unión Católica* se ha entusiasmado con la lectura de los presupuestos.

Hasta el extremo de decir:

«La lectura de los presupuestos ha producido buen efecto en la Cámara popular, y estamos seguros de que por la epinión serán bien recibidos en cuanto los llegue á conocer»

Si, señora.

Mejor recibidos aún que lo han sido por el Gobierno.

Como que éste no ha querido contribuir al *guante* que se quería *char* para enjugar el pequeño *deficit* que presentan.

Y apenas los conozca aquella, con seguridad que abre una *inscripción*, poniendo como tipo máximo el *perro chico*, para que queden nivelados.

Pero, ¡admírense ustedes!

Los presupuestos generales del Estado no comprenden, ni podían comprender, todo el plan del Gobierno, al decir del colega.

Respiremos.

Aún está este dispuesto á hacer en mayor grado nuestra felicidad.

En su *concha con sorpresa* tiene algo más que el ratón y el gato.

Y hay que esperar á que se abra por completo.

Para oír el *dó* de pecho.

El Sr. Salmerón en Córdoba

En la mañana del día 10 llegó á aquella ca-

pital nuestro respetable amigo el Sr. Salmerón.

En su viaje le acompañó una comisión de republicanos centralistas de Linares, y otra de Córdoba que se unió en Viela del Rio, pueblo limítrofe de aquella dicha provincia.

En la estación de la capital esperaban á los viajeros grupos de republicanos de todos matices y algunas comisiones de los pueblos inmediatos.

El Sr. Salmerón recibió en el hotel Suizo, donde se alojó, á los amigos y comisionados.

Por la tarde se celebró en la Huerta Chica una comida de carácter íntimo, después de la cual, á instancias de nuestros correligionarios, el Sr. Salmerón pronunció un discurso que fué calurosamente aplaudido.

Los expedicionarios regresaron á Córdoba á las ocho, después de visitar la huerta de los Arcos.

El día 11 á las tres de la tarde se verificó en el teatro Principal el *meeting* habiéndose convocado los republicanos de todos los partidos para celebrar una reunión en el salón del Recreo.

Nuestro ilustre jefe pronunció un notable discurso que entusiasmó á todos, tributándole grandes aplausos.

El 11 de Febrero

En esta fecha hace diecinueve años que el Senado y el Congreso reunidos en Asamblea Nacional proclamaron la República Española.

El triunfo legal y pacífico de esta forma de gobierno en circunstancias críticas y azarosas y cuando desaparecía el trono levantado por la Revolución de Septiembre de 1868, prueba que esta solución es la más lógica y racional, y necesaria y única salvación de la patria, y aunque por diversas causas desapareció pronto, ni el mucho tiempo transcurrido ha entibiado nuestro amor y nuestro culto hacia ella, ni ha dejado de ser la esperanza de los españoles.

Consagrémosle un recuerdo entusiasta y cariñoso y tengamos fé en la virtualidad de las ideas y en el progreso de los tiempos.

TALIA.

Accediendo á los deseos de algunos Sres. de los que componían la Sociedad Lírico-Dramático «Talia» se ha reunido la junta directiva de la misma para tratar de la inversión que habia de darse á los fondos existentes producido de las últimas funciones dadas en Agosto de 1887, habiendo acordado por unanimidad que la cantidad existente sea entregada á los pobres por la mediación de las dos Sociedades de San Vicente de Paul que hoy hay constituidas de Señoras y Señores.

Trataron igualmente de la elección de nueva junta directiva y tropezando con la falta de elementos y de personal para continuar dando funciones, acordaron declinar cada uno su cargo quedando por consiguiente disuelto definitivamente la Sociedad.

A continuación damos la cuenta general de ingresos y gastos que el Sr. Tesorero nos ha facilitado para su publicación y conocimiento del público.

INGRESOS.

	Plas.	Cts.
Recibido del Tesorero anterior.	135	32
<i>Vendido con el 20 por 100 de descuento.</i>		

12 plateas sin entrada á 4 ptas.	48	>
62 butacas con entrada á 80 cénts.	49	60
23 entradas generales á 20 id.	6	60

Vendido al público sin descuento

4 plateas á 5 ptas.	20	>
96 butacas á 1 id.	96	>
17 delanteras á 50 cénts.	8	50
321 entradas generales á 25 id.	80	25

TOTAL INGRESOS . . . 444 27

GASTOS.

	Plas.	Cts.
Cuenta del Conserje D. Juan Francisco Silva.	114	89
A la imprenta por prospectos y programas.	8	>
A D. M. Aparicio por copia de papeles.	4	>

Gastos de orquesta.	31	25
Al repartidor de prospectos.	2	>
Per tela para trajes de escena.	3	12
Al sastre per hechura traje torero.	9	>
Factura galones y efectos para trajes.	11	68
Por un sello para la Sociedad.	11	32
Por gastos de ambigú.		
Per 6 plateas tomadas para un beneficio.	14	>
Derechos de Propiedad literaria.	30	50
Guardarropa y maquinaria.	35	5
Entregado á la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul.	69	73
Idem á la de Señores.	69	73
TOTAL GASTOS.	444	27

Daimiel 31 de Enero de 1892.—El Tesorero, Miguel Pintado.

NOTICIAS

Contribuciones

En el sitio y horas de costumbre, se está procediendo á la recaudación de las contribuciones territorial é industrial, pertenecientes al tercer trimestre del año actual.

El primer periodo de cobranza del 11 al 16 del corriente Febrero, y el segundo periodo también voluntario, desde el 1º al 10 de Marzo en esta ciudad, para los cuatro pueblos que componen esta zona; pasados estos plazos, pasarán los recibos á la agencia ejecutiva.

Varios jóvenes artistas de esta ciudad han solicitado y obtenido de la junta directiva del «Círculo de la Unión» (antes Republicano), autorización para dar dos bailes de máscaras el próximo carnaval, en el salón de dicha Sociedad.

Llamó la atención, días pasados, de algunos transeúntes el paso de dos carros cargados de arbustos y plantas que se dirigieron al ayuntamiento preguntando por el Presidente.

De nuestros enfermos resulta que á una ligera insinuación del Sr. Pintado, el diputado provincial Sr. Aguila, de Villarrubia, gratuitamente y con encargo de que utilizaran todas las plantas y se sirvieran también de los criados para la replantación, enviaba para los paseos de esta ciudad esa muestra del interés que por los pueblos del distrito se toma.

Digno de encomio es el proceder del señor Aguila y nosotros le felicitamos por su desprendimiento.

En el extranjero parece que se trata de obtener la electricidad por trasformación del movimiento calor. Si el hecho es cierto habremos dado un gran paso en el progreso y demostrado una vez más lo indiscutible de las modernas teorías de la física.

En la elección parcial verificada el 7 del corriente en Villanueva de los Infantes, resultó elegido Diputado sin oposición, D. José Antonio Gutiérrez de la Vega.

El lunes 8 presentó el Ministro de Gracia y Justicia á la firma de la Reina el decreto nombrando Magistrado de la Audiencia de Manzanares á D. Vicente Ruiz Alonso.

El día 6 fué víctima de su imprevisión un joven pastor de Pozuelo de Calatrava, que descolgó una escopeta apoyándose el cañón en el pecho.

Probablemente el gatillo se enganchó, en el clavo, disparándose el arma y quedando muerto en el acto el referido pastor.

Esa es la versión más verosímil que circula en el citado pueblo.

El lunes contrajo matrimonio nuestro particular amigo D. Miguel Mazarro con doña María Gregoria López Tercero.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

Ha sido denunciado *El Heraldó* de Madrid, en su número del martes, por un suelte titulado «Magistrados denunciados».